

平成27年 小坂公民館主要実施事業

- 11日 総 校下成人式・新年互礼会
15日 文 かぶら寿司教室
22日 総 金沢踊り体験

1月

- 13日 文 味噌作り体験
21日 青 「立川志らら」ワンコイン寄席
21・22日 公民館フェア
27日 総 健康教室「大丈夫？あなたの体と食生活(第1回)」

2月

- 20日 総 健康教室「大丈夫？あなたの体と食生活(第2回)」
25日 総 春季避難訓練

3月

- 9日 女 蓮の実女性学級開級式「認知症との向き合い方」
10日 体 町会対抗グラウンドゴルフ大会
13日 総 健康を守る市民の会総会
23日 文 七尾・氷見研修
24日 体 町会対抗ソフトボール大会
28日 女 蓮の実女性学級「バラ観音をたずねて」

5月

- 7日 文 丸岡城見学
13日 文 「由紀さおりコンサート」
14日 女 蓮の実女性学級「朝の兼六園 勉強会」
20日 古 里山古墳群保全事業
24日 総 健康づくり体力作り教室「脳トレ体操」

6月

- 5日 体 町会対抗ソフトバレー大会
10日 女 蓮の実女性学級 金沢再発見「検察庁」
24日 総 健康を守る市民の会 栄養教室
25日 広 撮影旅行 昼セリ観光とコカ・コーラ工場見学
29日 文 映画の会「HERO」鑑賞

7月

各種団体の功労者表彰

小坂校下町会連合会	金沢市小坂公民館
長谷川弘洋	小嶋外志夫
棒田和夫	松本明
小坂地区社会福祉協議会	高野善一
小坂貞子	越村聰
百々孝子	山下尚美
西村俊行	茶谷隆
新村喜美子	中村猛
酒井正美	
山本和子	

※敬称略

総務部 体育部 文化部 青年部
女性部 広報部 古墳部



編集後記

あっという間に前号から
1年がたっていました。時の経つのは本当に早いですね。
<http://www.spacelan.ne.jp/~kosaka5/>を開き、「行事報告」
をクリックしていただければ、年間を通して活動の様子をたくさんの写真で紹介していますので、ぜひご覧ください。

広報部長 駒井隆司

第7号



発行
金沢市小坂公民館
平成28年1月1日
金沢市小坂町北312
TEL 252-3067



社会体育大会

文化祭



新年明けましておめでとうございます。

昨年の早春、小坂の里に新幹線が走り、高架の雄姿に思わず手を叩きました。古都金沢は、思いがけない旋風に吹き荒れ、目まぐるしい動揺とその対応の中で1年を過ごしてきました。しかし、こうした急変も今はごく普段の様に目に映る。これは一時の虚栄か?それとも百万石の懐の深さでしょうか?

一方、晩秋の金沢マラソン、国内外より13,000人のアスリートを呼び込みました。これは記録か?観光か?彼らはランニングを通して、観る楽しみを教えてくれています。

私は金沢の地は、産業、文化が歴史と融合し、その中から溢れるところにあるように感じます。今の事実に何もうろたえることはありません。この変化を堂々と享受し、生活の中に自然体として取り入れればよいのです。金沢は十分に受け入れるキャバを持つ都市です。これぞ今を生きる我等に、先人が残した百万石の器です。

H27年度公民館行事は皆さんの協力の下、予定どお

り実施されました。使いやすく文化性の高い公民館に日々変貌していきたいと願っております。普段着で遠慮なく集う所、老いも若きもそれぞれが、それぞれの色を出し合う場です。主要行事の秋の社会体育大会、それに文化祭は、年々参加者が増え、誰をも受け入れる包容力が魅力です。

新成人の手で企画される成人式。想い出は末代まで語り継がれる式典になります。

東金沢駅前広場は、樹木に囲まれた小公園に変貌し、いよいよ3月末竣工の運びとなりました。城北コミュニティの中核となる日が間近です。僅かながらも前進する故郷小坂。

今年も皆さんと歩調を合わせ、小坂色に染め上げましょう。



小坂公民館 館長 出坂一成

小坂公民館 平成28年度 業務運営指針

当公民館では毎年、前年度に運営審議会の審議を得て、翌年度の公民館業務の運営指針を定め、各種事業の的確かつ円滑な推進に役立てています。平成28年度の業務運営指針の骨子は、次のとおりです。

事業実施にあたっての基本となる事項

- ① 指定管理者として金沢市と協定した各種義務的事項を、的確に順守した公民館の日常業務の遂行
- ② 地域住民のニーズを進んでくみとり、真に役立つ公民館活動の充実改善
- ③ 公民館建物の老朽化対応策の推進
- ④ 学校を含む地域諸団体との連携強化
- ⑤ 前向きで、意欲に満ちた公民館の人づくり
- ⑥ 小坂校下自主防災会と連携した地域防災体制強化の支援
- ⑦ 住民負担の軽減を図る公民館経費の節約と建物老朽化対策費の積立

平成27年度 主な業務メモ

- 2月21.22日 第52回金沢市公民館大会・公民館フェア“楽集”
- 26日 平成26年度第4回運営審議会
- 3月 8日 城北地区公民館連絡協議会 研修会
- 4月 17日 平成27年度 公民館・町会連合会合同会計監査
- 19日 平成27年度 第1回公民館委員総会
- 23日 " 第1回運営審議会
- 6月 19日 小坂校下各種団体連絡協議会前期定例会
- 7月 12日 公民館委員研修会「金沢マラソン開催について」
- 8月 26日 第2回公民館委員総会
- 10月 2日 第3回公民館委員総会
- 12月 3日 小坂校下各種団体連絡協議会後期定例会

事業活動の重点事項

当公民館は、地域住民の共同生活体（コミュニティ）の拠点施設として、生涯を通じて、気軽に集まり、心身ともに健康で、楽しい生活を送るために知恵や知識を学びあい、憩い合う場所となるよう次の事項を事業活動の重点とします。

- ① 助け合い、支え合いのできる地域にするための活動
- ② スポーツ（体力づくり）に参加できる地域にするための活動
- ③ 地域の新名所や新文化・新芸能を発掘し、保存するための活動
- ④ 大人から子どもまで“あいさつする地域づくり”
- ⑤ 前例にとらわれず、創意工夫を生かした公民館活動の展開
- ⑥ 東日本大震災等の教訓を生かした公民館防災対策の充実
- ⑦ 文科省提唱の“公民館等を中心とする社会教育活性化プログラム”的調査研究等

小坂公民館はこんなところ

小坂公民館は、小坂校下の皆様の学習や親睦、いこいのための施設です。ホールや会議室などもご自由にお使いいただけます。また、いろいろな教室も活動していますので、お気軽にお越しください。

※ 開館時間：午前9時～午後5時30分（日・月曜日、国民の祝日、12月29日～1月3日は休館）

※ 昭和27年4月1日に創設されました。（現在の施設は昭和49年12月に建設されました。）施設には 1階：和室（32畳）・学習室（15人程度）・憩いの間（和室15畳・12畳）2階：ホール（150人程度）・会議室（15人程度）・調理室（20人程度）使いたい方は、事務室に申し込んでください。

※ 珠算教室・習字教室・筆ペン教室・太極拳教室・俳句教室・押し花教室・大正琴教室・絵手紙教室・囲碁愛好会・本を楽しむ会・子ども作法教室・フラワー・アレンジメント教室・コーラス『コールこさか』・3B体操・ホームページクラブ・パソコン教室・お煎茶を楽しむ会・しろはすフォークダンス友の会が活動をしています。詳しくは公民館だよりをご覧ください。

【小坂公民館の予算】（平成27年度当初予算額）

収入予算		支出予算	
金沢市委託費	11,675千円	人件費	6,260千円
地元負担金等	6,924千円	管理費	6,400千円
計	18,599千円	事業費等	5,939千円
		計	18,599千円

【地区の人口及び世帯数】（平成27年11月1日現在）

人口：12,170人（男 5,973人・女 6,197人）
世帯数：5,156



平成27年 役職員・事業専門部員

●文化部	部長 津田祐子	越村聰
副部長 山田耕一	副部長 蜂谷早生	朝倉栄美
"	室木貴幸	池田寛之
"	北野裕里	領家暁子
"	寺井あけみ	泉浩人
●女性部	部長 村上裕美子	●古墳部
副部長 狩野幸恵	部長 長田直也*	部長 長谷川弘洋*
"	副部長 長谷川弘洋*	副部長 田中邦夫*
●古墳部	部長 長田直也*	●職員
部長 長谷川弘洋*	主事 堀田聰子	主事 堀田聰子
副部長 田中邦夫*	事務員 千田志津子	事務員 千田志津子
"	(※は兼務)	(※は兼務)

総務部

あけましておめでとうございます。いつも公民館の活動にご理解ご協力をいただきありがとうございます。

昨年も恒例の社会体育大会、文化祭をはじめ、各スポーツ大会ほかさまざまな行事が行なわれました。

また八塚山古墳の清掃活動や金沢マラソンの応援など新しい活動もありました。これらを無事に遂行できたのも校下のみなさまのあたたかいご協力のおかげです。本当にありがとうございます。

この館報がみなさまのお手元に届く頃には成人式も盛大に行われていることでしょう。がんばってお世話させていただきたいと思います。

今年度も残すところあと3ヶ月となりました

が、みなさま変わらぬご支援ご協力をお願いします。



体育部

体育部会では、今年度もグラウンドゴルフ、ソフトボール、ソフトバレーボール、フレッシュテニスの4つの球技大会と社会体育大会を開催しました。今年から夕日寺のグラウンドゴルフ場が使えなくなり、グラウンドゴルフ大会は小坂小学校で行われました。専用のコースでないのは残念ですが、慣れないコースづくりで苦労しつつも無事に開催できてよかったです。

社会体育大会では、種目の見直しで親子作業競走で安全面に考慮した改善を行ったり、Jリーグ競走にシートを取り入れたりと工夫しました。お蔭さまで大きな事故がなかったのはよかったです。運営ではいろいろ反省すべきところもありましたが、来年に向けて改善していきます。

フレッシュテニス大会も、個人的には町会3連覇ができず残念でしたが、最後まで熱戦が続き、よい大会でした。

今年は金沢マラソンが開催され、街でランニングしている人を見かけることが多くなったように思います。公民館のスポーツ行事は年齢にかかわりなく楽しめるものです。日々スポーツに取り組むきっかけになれればと思います。



文化部

小坂校下文化祭は10月25日(日)秋晴れの下、公民館の館内と同駐車場で開催。小坂交通少年団の子供たちが黄色の制服を着て「夜間反射材付たすき」を配り交通事故防止を呼びかけました。

また、「アカペラひだまりコンサート」「愛のかきやま販売」「防災スープの無料提供」「小坂れんこん販売」などが催され多くの人でぎわいました。

特に、初めての企画として「アカペラひだまりコンサート」が3階遊戲室で開かれ、素敵なお16歳、ナキムシのうた、となりのトトロ、ブルーシャトー、お嫁サンバ等12曲を歌い上げました。

また、駐車場のテントでは「愛のかきやま販売」を金沢北区更正保護女性会が、「防災スープの無料提供」を自主防災会がそれぞれ出店し、日ごろの活動をアピールしました。毎年恒例の「小坂れんこん販売」は、市価の半値近くで販売とあって販売開始の10時30分にはすでに30人程の列ができ、好調な売れ行きでした。特に500円～1000円程のレンコンに人気。また、贈答用にと2000円もする立派なレンコンもすぐに完売しました。



いました。

特に、初めての企画として「アカペラひだまりコンサート」が3階遊戲室で開かれ、素敵なお16歳、ナキムシのうた、となりのトトロ、ブルーシャトー、お嫁サンバ等12曲を歌い上げました。

また、駐車場のテントでは「愛のかきやま販売」を金沢北区更正保護女性会が、「防災スープの無料提供」を自主防災会がそれぞれ出店し、日ごろの活動をアピールしました。毎年恒例の「小坂れんこん販売」は、市価の半値近くで販売とあって販売開始の10時30分にはすでに30人程の列ができ、好調な売れ行きでした。特に500円～1000円程のレンコンに人気。また、贈答用にと2000円もする立派なレンコンもすぐに完売しました。

青年部

青年部は自由な発想で様々な行事を行っています。

昨年度に続き、「第2回ワンコイン寄席」と題して12月12日(土)に立川志らら独演会を小坂公民館で開催しました。10月に真打ちに昇進して師匠になられたばかりの独演会とあって、多くのお客様にご来場いただき、満席のホールは大きな笑いに包まれました。

来年度も立川志らら独演会が開催される事が決定しており、青年部としてはとても嬉しい限りです。

今後も皆さんに喜んで参加して頂けるような行事を行っていきます。



女性部

女性部は、蓮の実学級行事を8回実施しました。兼六園の散策や、3月に完成した玉泉院丸庭園、橋爪門の見学などを取り入れ「ふるさと学」を強化しました。

今年度は女性県政バスの研修も実施し、小松方面の施設見学に行ってまいりました。

閉幕式では御所町会の棒田剛氏による「八塚山古墳群の歴史」の

講和を聞き、DVD観賞をしました。地元の知識を深め郷土愛を再確認することができたと思います。また、市役所からの依頼により、地域連携事業として、ふらっとバス材木ルートを使って街めぐりをしました。

初の総務部との合同事業としては「里山里海号」乗車と能登演劇堂観劇ツアーを実施しました。主演の仲代達矢さんの文化勲章受賞と重なり記憶に残る一日となり好評でした。

今年度も、どの事業も多くの参加があり、やむなく抽選にしたものもあります。お詫びとともに感謝申し上げます。

広報部

今年度の撮影旅行は富山県へ。

最初に砺波市のコカ・コーラ工場を見学して、新湊で昼セリを見学した後、海王丸パークへ行きました。工場は休業日で機械が動いているのを見ることはできませんでしたが、ラインを上から眺めることはでき、規模の大きさ、衛生管理の素晴らしさに圧倒されました。海王丸の帆が張られるのは翌日とのことで、こちらもちょっと残念ではありましたが、遊覧船に乗って湾内を一周、新湊大橋等を撮影しました。

作品は文化祭で展示していました。ご覧いた

だけましたか？



古墳部



古墳部発足1年目、6月20日、曇り空の中、御所、小坂第一町会の有志及び金大・考古学研究会の皆さん約50名による、八塚山古墳の草刈りが実施されました。そして6月末、金沢市教育委員会の手で、古墳の新しい標識が杭打ちされています。

また11月21日、能登雨宮古墳群を見学し、9～10世紀、中国・渤海(ぼっかい)との交易、大陸文化について学びました。